

Betreff:

Denkmalschutz der Ringkirche (CDU)

Antragstext:

Antrag der CDU-Fraktion:

Der Magistrat wird gebeten, unter Beteiligung des Denkmalschutzamtes zu prüfen, ob und inwieweit er unter Denkmalschutzgesichtspunkten - bei fehlenden gegenläufigen öffentlichen Interessen - verpflichtet ist, die historische Sichtachse von der Rheinstraße auf die Ringkirche wieder herzustellen.

Begründung:

Die Ringkirche ist eines der herausragenden Baudenkmäler der Landeshauptstadt Wiesbaden und gleichsam Wahrzeichen des Rheingauviertels, woraus sich auch die Zuständigkeit des OBR-Rheingauviertel begründet.

Der Schutz dieses Denkmals stellt ein öffentliches Interesse von besonderem Rang dar. In diesen Schutzbereich fällt auch die historische Sichtachse von der Rheinstraße hinauf zur Ringkirche, die den Abschluss der Rheinstraße bildet.

Aktuell ist diese Sichtachse durch die Luftmessstation nachhaltig verbaut, beziehungsweise blockiert.

Aufgrund des technischen Fortschrittes hat sich der Platzbedarf für eine derartige Luftmessstation deutlich reduziert. So ist die Luftmessstation in der Schiersteiner Straße etwa deutlich kleiner.

Daher wird der Magistrat gebeten zu prüfen, ob bei Wahrung der Messreihenfolge der Luftmessstation, diese nicht im Kontext der denkmalschutzrechtlichen Belange schonender und weniger einschneidend baulich platziert werden kann.

Wiesbaden, 25.08.2021